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RÍO GRANDE 

El 25 de mayo se realizó la inauguración oficial del espacio, que se ha 
convertido en un atractivo turístico y en un punto de encuentro 
esencial para la práctica de deportes. 

PRIMERA LIGA 
MUNICIPAL DE 
NEWCOM DE LA 
PROVINCIA

SE JUNTARON 
MÁS DE 2.000 
KILOS DE 
ALIMENTOS 

Se publicó el llamado a cargos docentes para la Licenciatura, que el Municipio 
lleva adelante con el instituto educativo del Club Atlético River Plate. 

LA IMPORTANCIA DE LA PREVENCIÓN, 
EL ACOMPAÑAMIENTO Y LA ESCUCHA

YA SE PUEDE ESTUDIAR LA LICENCIATURA 
EN EDUCACIÓN FÍSICA EN RÍO GRANDE

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

USHUAIA

TEMPORADA DE INVIERNO
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RIVER PLATE
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Ante un nuevo intento de suicidio en la ciudad, Marcela Leal de la Asociación Mucho por 
Vivir, habló sobre la situación actual, y las herramientas disponibles para 
actuar a tiempo. 

CAEN EL CONSUMO Y LA PESCA, 
PERO EL TURISMO SE MANTIENE
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MONITOR FINNOVA 

En enero 2024, la caída de ventas en supermercados llegó casi al 30%. La pesca 
continúa en caída libre con respecto al año pasado. Mientras que el 
turismo sólo registró cambios en las estadías. PÁG.  12

El Municipio celebró el 25 de mayo 
con una Peña Solidaria, donde los 
asistentes juntaron dos toneladas 
de alimentos para el merendero 
Corazones Solidarios.

TOLHUIN

Contará con ocho equipos, en las 
categorías +50 y +60. La primera 
jornada tendrá lugar este sábado 
en el Polideportivo 
Carlos Margalot.

GRAN APERTURA DE LA PISTA 
DE HIELO EN USHUAIA

PÁG. 3
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Belén Borgna, secretaria de Planeamiento Obras y Servicios Públicos de Ushuaia, detalló la organización respecto del operativo de 
invierno tras las primeras nevadas.

CÓMO SE DESARROLLA EL OPERATIVO 
INVIERNO TRAS LAS PRIMERAS NEVADAS

La secretaria de Planeamiento 
Obras y Servicios Públicos del muni-
cipio de Ushuaia, Belén Borgna, dio 
a conocer en una entrevista con FM 
Master’s los pormenores del operativo 
de invierno que se ha puesto en mar-
cha luego de las primeras nevadas sig-
nificativas de la temporada. Aunque se 
esperan días despejados, está previsto 
un aumento del hielo, congelamiento 
y probablemente más nevadas.

El operativo “arrancó fuerte la se-
mana que pasó, con la primera gran 
nevada”, comentó Borgna, refiriéndo-
se a la semana previa donde el equi-
po de servicios públicos ya venía tra-
bajando en tareas preventivas. Estas 
tareas incluían la dispersión de sal en 
algunas calles y la medición de tem-
peraturas. “Tenemos cinco sensores 
distribuidos en la ciudad que permiten 
tomar temperatura a nivel de calzada y 

a nivel superficial”, explicó, señalando 
que estos datos son cruciales para eva-
luar los momentos de congelamiento 
en distintas zonas de la ciudad.

El operativo de despeje de nieve se 
activó inmediatamente después de la 
primera gran nevada con una flota ve-
hicular que incluye retroexcavadoras, 
camiones y motoniveladoras. Borgna 
detalló que estas tareas “son las más 
visibles del operativo”, consistiendo 
en la dispersión de sal en arterias pa-
vimentadas y el ripiado sobre calles de 
tierra, especialmente en los Barrios Al-
tos y otros barrios alejados. “Venimos 
muy bien, se pudo trabajar muy bien 
la semana pasada, se dio respuesta a la 
mayor parte de las solicitudes que se 
hicieron a través de las líneas del cen-
tro de atención vecinal”, destacó.

Borgna también subrayó la impor-
tancia del equipo que trabaja detrás de 

escena. “No solamente el equipo es el 
que vemos en la calle, los camiones y 
los maquinistas, sino todo el equipo 
que está por detrás en el área de Ser-
vicios Públicos, colocando las tolvas, 
las palas, la parte de talleres, el equi-
po que hace la salmuera”, explicó. Esta 
coordinación permitió un ajuste efec-
tivo de las operaciones, resultando en 
una semana sin mayores contratiem-
pos a pesar de las bajas temperaturas y 
la ausencia de nieve adicional durante 
el fin de semana.

El esquema general del operativo es 
el tradicional. Incluye el acopio de sal 
y áridos, distribuidos estratégicamen-
te en los distintos barrios para facilitar 
la carga y distribución por parte de los 
camiones. “Todo lo que son los barrios 
altos o los barrios alejados tienen pe-
queños acopios distribuidos para que 
sea más rápida la carga de los distintos 

camiones y la distribución en las ca-
lles”, mencionó Borgna. En barrios con 
mayores pendientes, se dispone de 
una máquina de manera permanente 
para un abordaje rápido y operativo 
cuando sea necesario.

En cuanto a la limpieza de circuitos 
peatonales prioritarios, Borgna aclaró 
que esta tarea recae en la Secretaría 
de Ambiente. “Todo lo que es veredas, 
queda dentro de la órbita de la Secre-
taría de Ambiente y ellos tienen dis-
tribuida la zona de la ciudad con sus 
distintos equipos internos”, precisó. 
Esta secretaría utiliza pequeñas motos 
para la limpieza de veredas y escale-
ras, complementando estas labores 
con dispersión manual de sal. La zona 
centro es su foco principal, pero tam-
bién tienen equipos distribuidos desde 
la 640 hasta el Pipo, según aseguró la 
funcionaria.

USHUAIA
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El Municipio de Río Grande y el Club Atlético River Plate abren convocatoria para docentes en la Licenciatura en Educación Física. 
Sebastián Bendaña detalla el proceso.

EN RÍO GRANDE ABRIÓ LA LICENCIATURA 
EN EDUCACIÓN FÍSICA 

En los últimos días, se ha publica-
do el llamado a cargos docentes para la 
Licenciatura en Educación Física que 
el Municipio de Río Grande lleva ade-
lante conjuntamente con el instituto 
educativo del Club Atlético River Plate. 
Sebastián Bendaña, secretario de De-
portes de Río Grande, quien está a car-
go de las políticas deportivas y cultura-
les de la gestión del intendente Martín 
Pérez, brindó más información en una 
entrevista por FM Master’s.

“Estamos muy contentos porque 
estamos en pleno desarrollo de nues-
tro segundo año con toda una primera 
tanda de chicos que están en primer 
año y con los que ya vienen de segun-
do”, expresó Bendaña. “Estos últimos, 
con sus primeras herramientas en la 
pileta de natación también, porque a 
partir del segundo año es una materia 
clave para el desarrollo dentro de la Li-
cenciatura en Educación Física. Ahora 
ya pensando en el segundo semestre, 
que involucra nuevas materias. Por 
eso, junto al Instituto Universitario de 
River Plate, se han empezado a bus-
car los perfiles para dictar esas mate-
rias que son Didáctica de la Educación 
Física de segundo año, Fútbol, Vóley, 
Gimnasia si mal no recuerdo. Busca-
mos perfiles de Río Grande y del resto 
de la provincia para dar estas materias 
para los chicos que están formándose”.

La carrera ofrece tanto materias 
presenciales como virtuales. “En todos 
los años que le demande a la persona 
hacer su carrera total, tiene tanto ma-
terias presenciales en los gimnasios 
municipales, natatorios, o centros de 
gimnasia artística. O bien, de manera 
virtual. En primero, segundo, tercero y 
cuarto año. Las materias que hacen de 
manera virtual son aquellas teóricas. 
Los chicos de segundo tienen ahora, 
por ejemplo, Inglés. Esa la hacen direc-
tamente de manera remota, pero todo 

lo que demande ejercicios en campo, 
eso sí se hace en gimnasios y espacios 
municipales. Eso sí se hace con profe-
sores que están aquí. Son empleados 
de River, porque lo que genera esta ca-
rrera es empleo directo para los que ya 
son profesores y que River los puede 
tomar como docentes”, detalló Ben-
daña.

Los estudiantes pueden obtener su 
licenciatura sin necesidad de trasla-
darse fuera de la ciudad. Bendaña afir-
mó que “los chicos tienen la posibili-
dad de hacer todo de manera directa. 
Obviamente que, en algún momento, 
podrán tener la tecnicatura, el pro-

fesorado de educación física, pero el 
convenio que tenemos firmado con Ri-
ver Plate incluye también la licenciatu-
ra, con lo cual estudiando desde la co-
modidad de su hogar, desde la ciudad 
de Río Grande, sin tener que moverse 
bajo ningún punto de vista, ni realizar 
ningún viaje, quienes se anoten ya des-
de el año pasado se pueden recibir de 
Licenciados en Educación Física”.

El secretario de Deportes subrayó 
la importancia del convenio con Ri-
ver Plate: “Ya tenemos profesores que 
se han recibido como licenciados con 
este mismo convenio, que empezaron 
el año pasado y que han hecho el ciclo 

de licenciatura. Creo que les deman-
daba 12 materias para cursar, algunas 
a distancias y las que eran necesarias, 
se hacían aquí en Río Grande. Han te-
nido la posibilidad de cursar y pasar de 
tener el profesorado, a ser Licenciados 
en Educación Física”, añadió.

En cuanto a cuáles son los aportes 
concretos que realiza el Municipio, 
Bendaña destacó la iniciativa del in-
tendente y el apoyo de River Plate. “Lo 
primero que pondría en valor es la de-
cisión política del intendente de tener 
esta carrera aquí, y la voluntad tam-
bién de River porque no solamente no 
existía esta posibilidad porque no ha-
bía ningún Municipio que haya toma-
do la iniciativa, sino porque también 
no había universidades que lo den a 
distancia. River lo consiguió a través 
del Ministerio de Educación y hoy es 
una realidad”.

Y agregó que el municipio de Río 
Grande aporta las instalaciones nece-
sarias para el desarrollo de la carrera. 
“Lo que ponemos como municipio de 
Río Grande son los edificios públicos 
municipales, los gimnasios como el 
Margalot, Centro deportivo, la pileta 
Eva Perón, el centro de Artística. Te-
nemos un centro de estudios también 
donde los chicos pueden ir y cursar las 
materias teóricas en ese lugar y don-
de pueden rendir también. Se pueden 
hacer fotocopias, se pueden conectar 
a internet, así que es un lugar que tam-
bién ellos tienen disponible”, explicó 
Bendaña.

Finalmente, Bendaña aclaró que el 
municipio no se involucra en la con-
tratación de los profesores. “Después, 
no tenemos interacción de dinero, no 
tenemos interacción de contratacio-
nes de profesores porque todo eso ya 
lo hace River Plate. El municipio que-
da totalmente ajeno a todo eso”, con-
cluyó.

RIVER PLATE

SE REALIZARÁ EL ENCUENTRO 
DE EDITORIALES INDEPENDIENTES 
Y AUTOGESTIVAS 

El evento ya se llevó a cabo con 
gran participación en la ciudad de 
Río Grande.

La Secretaria de Cultura del Go-
bierno de la provincia de Tierra del 
Fuego AIAS, invita a participar de 
‘Entre islas escribir, editar, publicar’, 
un encuentro de editoriales indepen-
dientes y autogestivas.

La jornada tendrá lugar este mar-
tes 28 de mayo a las 18:00hs en la Se-
cretaría de Cultura, ubicada en Go-
bernador Deloqui 1465 de la ciudad 
de Ushuaia.

La propuesta tiene como objetivo 

EN USHUAIA

generar un espacio de diálogo con la 
Editora Cultural TDF acerca de los 
procesos de producción, edición y 
procesos de autogestión y acompa-
ñamiento que realiza la Editora Cul-
tural desde el sector público. 

Participan de la actividad la edito-
ra y gestora cultural, Victoria Castro, 
editora en Viento de Hojas; y la edito-
ra y correctora Florencia Lobo, coor-
dinadora de la Editora Cultural Tierra 
del Fuego.

Para más información ingresar a 
las las redes sociales en Instagram y 
Facebook: CulturaTDF
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En Ushuaia se ha registrado otro in-
tento de suicidio, un evento que resalta 
la importancia de evaluar y fortalecer las 
estrategias de prevención y contención 
disponibles. Para abordar este tema, 
Marcela Leal de la Asociación Mucho 
por Vivir, habló con FM Master’s, brin-
dando detalles sobre la situación actual, 
las acciones necesarias, las herramien-
tas disponibles para actuar a tiempo. 
También se refirió a la necesidad de lle-
gar a Ushuaia.

“Hay muchas situaciones que se es-
tán suscitando en este tiempo. Más que 
nada, como comunidad, hay que tener 
un poquito de empatía y escuchar a la 
gente”, comentó Leal. La Asociación 
Mucho por Vivir, a la cual pertenece, se 
dedica al acompañamiento y la escucha, 
aunque hasta el momento no han logra-
do establecerse en Ushuaia. “Teníamos 
ganas de empezar y concretar algo en 
Ushuaia, pero lamentablemente no se 
pudo dar hasta el momento”, añadió.

La ONG Mucho por Vivir nació tras la 
pérdida de uno de los hijos de Marcela, 
quien se quitó la vida en 2021, al final de 

La ciudad de Ushuaia registró nuevamente un intento de suicidio, lo que subraya la necesidad de revisar medidas preventivas y 
formas de contención existentes.

la pandemia. “En nuestro corazón está 
poder llegar con todo lo que nosotros 
hacemos como ONG, que lo hacemos 
de corazón y sin cobrar nada”, explicó.

Leal expresó su deseo de que algún 
político tome acciones concretas para 
apoyar a las familias afectadas por el 

LA IMPORTANCIA DE LA PREVENCIÓN, 
EL ACOMPAÑAMIENTO Y LA ESCUCHA

INTENTO DE SUICIDIO

suicidio y a los jóvenes que atraviesan 
momentos difíciles. “Ojalá algún polí-
tico deje el ego de lado y realmente se 
ponga la mano en el corazón por esas 
familias que perdieron un hijo”, afirmó, 
destacando la necesidad de un grupo 
de acompañamiento en Ushuaia.

Actualmente, la Asociación enfrenta 
limitaciones logísticas. “Lamentable-
mente, yo tengo un auto muy viejo y no 
puedo llegar ni a Tolhuin, pero hablé 
con varios políticos y estoy esperando 
que hagan algo”, manifestó Leal. Ade-
más, destacó su deseo de recibir apo-
yo para viajar a Ushuaia una vez por 
semana. “Ojalá lleguemos al corazón 
de alguien que pueda llevarnos hasta 
Ushuaia una vez a la semana, tampoco 
estamos pidiendo tanto”.

En Río Grande, la Asociación ha reci-
bido un fuerte respaldo del Municipio, lo 
cual ha permitido un incremento signifi-
cativo en el número de psicólogos dispo-
nibles, pasando de tres a 23. “En Río Gran-
de tenemos mucho acompañamiento del 
Municipio y estamos muy agradecidos”, 
dijo Leal. Este aumento ha permitido ex-
pandir los grupos de acompañamiento a 
distintas franjas etarias con el deseo de 
incluir a adultos mayores.

El grupo de la Asociación Mucho por 
Vivir es terapéutico, y Leal, quien recien-
temente se graduó como operadora en 
crisis de la Universidad de Avellaneda, 
enfatizó la importancia de acompañar 
y escuchar tanto a jóvenes como a adul-
tos. “Los jóvenes necesitan ser acompa-
ñados y escuchados. No solamente jóve-
nes, sino que grandes también”, explicó.

Además, Leal está activa en la aten-
ción de líneas telefónicas derivadas y 
participa en una colectiva de prevención 
integral de suicidio desde Buenos Aires. 
“Yo el mensaje que le quiero dar a la co-
munidad es que quien está atravesando 
alguna crisis, que se entienda que la cri-
sis es la acumulación de conflictos no 
resueltos donde la persona detona en un 
intento de suicidio”, destacó.

La Asociación Mucho por Vivir ofre-
ce recursos a través de Instagram y Fa-
cebook bajo el usuario @muchoporvi-
vir_RG, y mantiene una línea telefónica 
disponible las 24 horas. El teléfono na-
cional es el 0 800 345 1435, en el caso de 
Tierra del Fuego el teléfono en la ciudad 
de Ushuaia 2901 48 82 07 al igual que el 
2901 44 000.
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En Ushuaia, la Cámara de Comercio también adhirió a la acción ante la Justicia impulsada desde el Gobierno provincial, con el fin de 
dar marcha atrás al aumento de las tarifas de gas.

En la reciente acción judicial que 
sumó un amplio apoyo en Tierra del 
Fuego, la Cámara de Comercio de Us-
huaia se hizo presente en el acto donde 
se realizó la firma de este amparo para 
frenar el aumento de las tarifas de gas 
promovido por el Gobierno provincial. 
La presidenta de la Cámara de Comercio 
de Ushuaia y vicepresidenta de CAME, 
Claudia Fernández, explicó en FM Mas-
ter’s la grave situación que enfrenta el 
sector comercial, afectado por una caída 
prolongada en las ventas y un aumento 
desmesurado en las tarifas que se suma 
al insostenible precio de los alquileres.

“Venimos con una caída en ventas 
desde hace 19 meses consecutivos y una 
baja de rentabilidad sumamente impor-
tante. Si le sumamos los aumentos de 
tarifa desmesurados, es lo que nos pre-
ocupa. Estamos de acuerdo en que hay 
que llevar a una tarifa más acorde, pero 
tiene que ser pautado, organizado, con 
previsibilidad. No podemos de un mes a 
otro recibir un aumento del mil por mil”, 
declaró Fernández, resaltando la impre-
visibilidad de los aumentos tarifarios y 
su impacto negativo en el comercio.

También mencionó la difícil situa-
ción de los consumidores, lo cual agrava 
el panorama comercial ya que “sabemos 

LA CÁMARA DE COMERCIO SE SUMÓ A LA 
PRESENTACIÓN JUDICIAL CONTRA LOS TARIFAZOS

que la gente está teniendo problemas 
con la compra porque no alcanzan los 
sueldos, porque está siendo prudente, 
y por un montón de cosas que estamos 
viviendo. Lógicamente, el comercio tie-
ne que trasladar este aumento porque 
sino no se sostiene. Vamos a tener aún 
más caídas en las ventas y esto hace 
también imposible la sostenibilidad de 
puestos de trabajo”.

Además, Fernández enfatizó la 
importancia de los comercios como 

generadores de empleo y criticó la de-
monización de los comerciantes. “En 
cada sueño que nosotros ponemos, 
cada uno de nuestros comercios, cada 
persona que lo realiza lo hace porque 
quiere ganar. No quiere perder, por su-
puesto. Uno no pone un negocio para 
ayudar económicamente a la gente, 
uno pone un negocio porque es un me-
dio de vida”, expresó.

La situación se agrava con el in-
cremento en el costo de los alquileres 

y otros servicios esenciales. “Cada vez 
se suman más factores que hacen que 
si vos caminas por las avenidas de la 
ciudad, ves la situación. No es posible 
sostener ningún emprendimiento. Es-
tamos en una situación sumamente 
delicada donde comercios de años que 
se sientan de frente y te dicen ‘hasta acá 
llegué’, realmente es muy duro. A veces 
no sabemos cómo reaccionar y qué le 
podemos decir a los colegas, si todos es-
tamos casi pensando lo mismo: ‘¿Cómo 
sigo? ¿Este mes llego a pagar los suel-
dos?’”, detalló Fernández, describiendo 
la angustiante realidad de muchos co-
merciantes. Respecto a los aguinaldos, 
comentó que “lo que hay son colabo-
raciones. Y son eso: colaboraciones. No 
solucionan el problema sino paliar la si-
tuación. Trabajamos con el Banco Tierra 
del Fuego para conseguir una línea de 
crédito, y está bien pero después tengo 
que pagar el crédito”.

La Cámara de Comercio, representa-
da por su presidenta, continúa buscan-
do que se implementen medidas que 
otorguen previsibilidad y sostenibilidad 
a los comerciantes, quienes enfrentan 
una cadena de desafíos económicos que 
amenaza la viabilidad de sus negocios y 
los puestos de trabajo que generan.

AMPARO
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EN JUNIO

Estas acciones se enmarcan en el Congreso de Estudiantes que se realizará en la provincia en el mes de octubre.

ESTUDIANTES SECUNDARIOS INICIARÁN LAS 
ACTIVIDADES DEL PRE CONGRESO ESTUDIANTIL

El Gobierno de la provincia de Tie-
rra del Fuego, AeIAS, inicia las activi-
dades destinadas a estudiantes del ni-
vel secundario para hacerlos parte del 
debate para la transformación educa-
tiva a través del Congreso Provincial de 
Estudiantes.

En este marco, desde la Secretaría 
de Políticas de Inclusión del Minis-
terio de Educación de la provincia se 
desarrollaron instancias de consultas y 
encuestas con delegados de cada año 
e institución educativa para conocer 
su mirada y hacerlos partícipes de este 
Congreso, el primero en realizarse en 
la provincia.

“Este Congreso será un hito para 
estudiantes secundarios, quienes for-
marán parte de su construcción no 
solamente en los temas a debatir, sino 
también en la selección y la visibiliza-
ción de las problemáticas y acciones 
que suceden en cada una de sus ins-
tituciones educativas”, remarcó la se-
cretaría de Políticas de Inclusión, Mai-
te Sutil.

Siguiendo esta línea, se avanzará 
con los encuentros de Pre Congreso, 
los cuales se realizarán en todos los co-

legios secundarios de la provincia entre 
el 3 y 12 de junio, en simultáneo con la 
Primera Jornada Institucional del Pro-
grama Provincial de Actualización Do-
cente.

Al respecto, Sutil explicó que “a par-
tir del lunes iniciamos las actividades 
del Pre Congreso con los equipos téc-
nicos del Ministerio de Educación que 
van a estar participando en las institu-
ciones educativas, con actividades para 
las y los estudiantes, mientras las y los 
docentes participan de la jornada ins-
titucional del Programa de formación 
docente  Transformando la Educación 
Fueguina“.

“Creemos que es importante que las 
y los estudiantes de nivel secundario 
formen parte de este Congreso, porque 
sus voces, sus miradas, sus expresiones 
son fundamentales para transformar 
la educación fueguina. Toda la comu-
nidad educativa tiene que ser parte de 
esta transformación y el rol que tienen 
ellos es fundamental en este proceso”, 
señaló la funcionaria.

Desde el Gobierno provincial se 
busca fomentar la participación activa 
y democrática de las y los estudiantes 

del nivel secundario en la vida escolar. 
A partir de la propuesta del Congreso, 
formarán parte de la planificación y se-
lección de temáticas en función de sus 
intereses y necesidades, promoviendo 
el empoderamiento estudiantil y el de-
sarrollo de habilidades de liderazgo y 
trabajo en equipo.

Es así que el Congreso permitirá 
repensar qué y cómo se enseña en las 
instituciones educativas y cuál es la es-
cuela secundaria que demandan, de-

sean, necesitan y se merecen las y los 
estudiantes de la provincia.

“Es un pedido explícito del Gober-
nador y del Ministro que se trabaje con 
los pibes este Congreso, reconociendo 
que la participación democrática den-
tro de las instituciones educativas es 
la mejor forma de generar en nuestros 
chicos y chicas un sentido de perte-
nencia y herramientas para desenvol-
verse también en una sociedad demo-
crática”, finalizó Sutil.

SE PRESENTÓ LA PRIMERA 
LIGA MUNICIPAL DE 
NEWCOM DE LA PROVINCIA

En la mañana del lunes se llevó 
adelante la presentación de lo que será 
la primera Liga Municipal de Newcom. 
Contará con ocho equipos de toda la 
provincia en las categorías +50 y +60. 
La primera jornada tendrá lugar este 
sábado 1 de junio en el Polideportivo 
Carlos Margalot.

En el Centro Cultural Alem, se lan-
zó de manera oficial la primera edi-
ción de la Liga Municipal de Newcom, 
marcando así un hecho histórico para 
el deporte de la ciudad. De la presen-
tación formaron parte el gerente de la 
Agencia de Deportes, Cultura y Juven-
tud, Sebastián Bendaña, el subsecreta-
rio de Deportes, Diego Radwanitzer y 
la directora del área, Silvana Canalis. 

Al respecto, el Gerente de la Agen-
cia, Sebastián Bendaña, manifestó: 
“estamos muy contentos por concretar 
este proyecto en el cual se viene traba-
jando junto a todos los clubes que for-
marán esta liga”. En tanto, destacó que 
“tenemos el fin de seguir practicando 
deporte, por eso es importante enten-
dernos a todos como vecinos de una 
ciudad que pretende el crecimiento de 
esta actividad”.

Asimismo, agradeció a todos los 

que participarán y remarcó que “espe-
ro que sigamos encontrándonos en los 
gimnasios porque es ahí donde traba-
jamos entre todos y todas para tener un 
mejor estilo de vida”.

Por otro lado, el subsecretario de 
Deportes, Diego Radwanitzer, resal-
tó el trabajo mancomunado realizado 
junto a los equipos para lograr un obje-
tivo común, abriendo las puertas a los 
combinados de Tolhuin y Ushuaia para 
dar así un carácter provincial a la Liga.

En este sentido expresó que “tener 
una Río Grande para toda la vida es 
construir una ciudad que acompañe a 
sus vecinos desde la infancia hasta la 
adultez mayor durante toda la vida” y 
subrayó que “los adultos mayores son 
una prioridad porque son los que mar-
caron el camino y nos acompañan to-
dos los días. 

La Liga contará con los equipos 
Kayu, Muni Tolhuin, Fénix, Cauquenes, 
Pioneros, Ushuaia, Amigos y Shenu en 
las categorías +50 y +60. Los encuen-
tros se desarrollarán en los Polide-
portivos Carlos Margalot y Alejandro 
“Guata” Navarro con fecha de inicio 
este sábado 1° de junio en el gimnasio 
de Chacra II.

RÍO GRANDE
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TEMPORADA DE INVIERNO

La nueva pista de hielo de Ushuaia ya es un éxito. Con gran afluencia de público, ofrece actividades de patinaje y hockey sobre hielo 
para todas las edades y niveles de experiencia. Se puede abonar un pase libre, y quienes no cuentan con patines, pueden alquilarlos.

GRAN APERTURA DE LA PISTA DE HIELO EN USHUAIA

El jueves pasado se abrió oficial-
mente la pista de hielo en Ushuaia, con 
una inauguración oficial realizada el 
sábado 25 de mayo. Este espacio se ha 
convertido en un importante atractivo 
turístico y en un punto de encuentro 
esencial para la práctica de deportes 
como el patinaje artístico y el hockey 
sobre hielo. Pedro Baeza, instructor del 
Club Andino de Ushuaia (CAU) y traba-
jador de la pista durante la temporada 
invernal, compartió en una entrevis-
ta con FM Master’s interesantes datos 
para aprovechar con todo el hielo.

Baeza aseguró con entusiasmo: 
“Abrimos el jueves y recibimos muy 
buena respuesta de la gente. Se acerca-
ron muchas personas a patinar, el hie-
lo está divino, hace bastante fresco, así 
que se está pudiendo mantener y está 
creciendo lindo el hielo”.

La pista está atrayendo a un públi-
co de todas las edades. “Las edades son 
muy variadas. Hay muchos chicos que 
van con sus familias, hay chicos desde 
los 4 años hasta los 17 están en la pista 
mucho tiempo patinando, pasan su día 
ahí. Después a muchas familias, va mu-
cha gente grande, tenemos descuento 
para los jubilados así que van mucho”, 
explicó Baeza.

El horario de la pista es bastante 
amplio, operando todos los días de la 

semana sin excepción. Según detalló 
el deportista: “La pista está operativa 
todos los días, de lunes a lunes no cie-
rra nunca. A veces, los fines de semana, 
hasta las 13 hs hay actividades de patín 
o de hockey. Después de las 13 hay ac-
tividades abiertas al público todo el día 
hasta las 21 hs. Después de esa hora es 
cuando vienen las actividades de nuevo 
hasta las 12 am. Pista libre donde podés 
ir a patinar en el medio de la pista y es-
tar todo el día si querés”.

En cuanto a los costos, hay opcio-
nes tanto para residentes como para 
visitantes. “Siendo residente de Tierra 
del Fuego y tenés tus patines, pagas 
un pase diario que te sirve para todo el 

día. Es un pase para ir a las 3 de la tar-
de, volver a tu casa y volver a las 8 de 
la noche y te sigue funcionando. Sale 
$6.500. Si no tenés patines y tenés que 
alquilar, tenés que abonar ese pase 
diario y sumarle $5.500 y te quedaría 
en $11.000 patinar. Si querés volver 
a patinar, hay que volver a alquilar el 
patín y no pagar el pase”, explicó Bae-
za, resaltando que muchos residentes 
poseen sus propios patines, lo cual re-
sulta ventajoso. Además, hay mucho 
flujo de compra y venta de patines 
usados ya que a muchas personas, de 
un invierno a otro, ya les quedan chi-
cos.

Los colegios también están aprove-

chando, ya que se han establecido des-
cuentos especiales para grupos escola-
res. “Se les cobra solamente el alquiler 
de patines, pero no el pase. El chico que 
tiene patines, si ese día va con el colegio 
y el colegio coordinó con nosotros, en-
tran gratis”, comentó Baeza.

El instructor destacó la diversidad 
de actividades disponibles: “Hay mu-
cha gente haciendo artístico, que me 
parece genial, porque se aprende todo 
lo básico del patín. Después, si quieren 
patinar por la vida o si quieren jugar al 
hockey, ya saben patinar”.

Además, hay una variedad de es-
cuelas que ofrecen clases para todas las 
edades, incluyendo la escuela Austral y 
la del Club Andino Ushuaia. En hockey, 
los clubes Vultur, Los Ñires y el Club An-
dino Ushuaia están activos. “Todos los 
días, entre todas las escuelas que hay, 
podes elegir el día que te quede más có-
modo porque todos los días hay clases”, 
afirmó Baeza.

Finalmente, Pedro Baeza invitó a 
todos a participar: “Si alguien quiere 
patinar o si alguien se quiere meter en 
el tema, se puede acercar a la pista y lo 
vamos a estar esperando”. La pista de 
hielo de Ushuaia promete ser un lugar 
de encuentro y diversión para residen-
tes y turistas por igual, ofreciendo una 
experiencia única en la región.
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En dicho espacio, la Asociación “Ni Un Pibe Menos por la Droga” realiza una importante labor de acompañamiento a las y los jóvenes 
riograndenses para la prevención de problemáticas de consumo y la consolidación de proyectos de vida. Cabe destacar que este 
trabajo se suma al despliegue que se realiza desde los Espacios Jóvenes del Municipio. 

ANIVERSARIO DE LA CASA DE “NI 
UN PIBE MENOS POR LA DROGA”

El secretario de Gestión Ciudadana, 
Gonzalo Ferro, estuvo presente en los 
festejos por 2° Aniversario de la Casa de 
Atención y Acompañamiento Comunita-
rio en zona sur. En dicho espacio, la Aso-
ciación “Ni Un Pibe Menos por la Droga” 
lleva adelante diversas acciones para 
acompañar los proyectos de vida de jó-

LA ESCUELA MUNICIPAL 
DE JUDO REALIZÓ UN 
ENCUENTRO DEPORTIVO

El dojo municipal de la Escuela de 
Judo Ushuaia Fin del Mundo fue el es-
cenario donde 90 judocas de entre 6 y 
18 años se dieron para tomar parte   de 
un encuentro que sirvió de prepara-
ción y balance de cara a los próximos 
compromisos. 

Participaron las categorías Infan-
tiles, Junior y Cadetes de la Escuela 
Municipal de Judo y de la Escuela de 
Desarrollo Deportivo de la Secretaría 
de Deportes de Tierra del Fuego. 

La actividad fue de modalidad en-
cuentro para los más chicos, mientras 
que fue de índole competitivo para las 
categorías más grandes. En tanto, para 
los judocas Sub14 se enmarcó en los 
Juegos Pre Fueguinos. Cabe mencio-
nar que en junio se va a desarrollar la 

Liga Ushuaiense, que constará de tres 
fechas, mientras que el 8 de junio los ju-
docas municipales se presentarán en el 
Torneo Abierto de la ciudad de 3 de Fe-
brero, en la provincia de Buenos Aires.

USHUAIA

venes riograndenses, funcionando a su 
vez como un dispositivo de prevención. 

En el marco de la celebración, el 
Municipio realizó entrega de una su-
blimadora y una computadora a dis-
posición de las juventudes que asisten 
para que puedan llevar adelante sus 
emprendimientos.  

Al respecto, el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, ex-
presó que “entendemos que es funda-
mental construir de manera colectiva 
espacios donde nuestros juventudes 
puedan estar acompañadas, conteni-
das y desarrollar su proyecto de vida”. 
Y agregó que “desde el Municipio 
acompañamos esta tarea que reali-
zan a diario quienes son parte de la 
Casa de Atención y Acompañamiento 
Comunitario de zona sur, facilitando 
los talleres o aportando profesionales 
de nuestro equipo de salud”. 

Destacó que “en esta oportunidad, 
aportamos equipamiento para acom-
pañar el trabajo de las y los pibes que 
son parte de esta organización, contri-
buyendo a su vez a que puedan concre-
tar los proyectos que ellos mismos se 
proponen”.

También estuvieron presentes: el 
concejal Jonatan Bogado; el subsecreta-
rio de Innovación Pública, David Mas-
simino; el subsecretario de Desarrollo 
Comunitario, Pablo Gattamora y la di-
rectora General de Promoción Comuni-
taria, Débora Galichini.

EL MUNICIPIO Y EL INTA 
BRINDARÁN UNA NUEVA 
CAPACITACIÓN

El Municipio de Tolhuin, en con-
junto con el INTA Tierra del Fuego, 
propone una capacitación sobre 
el manejo de suelo para cultivo y 
pre-siembra de ajo. 

Esta actividad está destinada a 
aquellos que deseen iniciar su huerta 
en la próxima temporada y a quienes 
ya tienen un espacio y buscan mejorar 
su producción mediante un manejo 
eficiente del suelo.

La capacitación será el jueves 30 de 
mayo a las 13 horas en el CIC Tolhuin, 
Ramón Carrillo 1680.  La actividad es 
libre, gratuita y sin inscripción previa.

En nuestras latitudes, la prepara-

ción para la siembra debe comenzar 
en otoño. La capacitación cubrirá dos 
labores culturales esenciales: pre-
paración y abono del suelo, donde 
se compartirán pautas sobre cómo 
reconocer la estructura del suelo, su 
manejo y remoción, y cómo abonar-
lo adecuadamente para preparar el 
espacio de producción para fines de 
invierno.

Por otro lado, se trabajará sobre 
el concepto de pre-siembra de ajo, 
donde se enseñará cómo realizar la 
pre-siembra de este cultivo, el único 
a cielo abierto que se realiza en esta 
época del año. 

RÍO GRANDE

TOLHUIN
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INSPECTORES DEL MINISTERIO DE TRABAJO 

La formación busca mejorar la calidad inspectiva y la promoción de ambientes laborales seguros.

FINALIZÓ LA ESPECIALIZACIÓN EN PREVENCIÓN 
DE ENFERMEDADES PROFESIONALES

Inspectores del área de Higiene y 
Seguridad del Ministerio de Trabajo y 
Empleo de la provincia completaron 
con éxito la Especialización en Preven-
ción de Enfermedades Profesionales 
derivadas de Riesgos Físicos y Gestión 
de Prevención. La iniciativa se llevó a 
cabo en el marco de colaboración en-
tre la Superintendencia de Riesgos de 
Trabajo (SRT) y la Universidad Nacio-
nal Tres de Febrero.

Al respecto, la Ministra de Trabajo y 
Empleo, Sonia Castiglione, remarcó el 
alcance de esta especialización, des-
tacando que “la formación y capacita-
ción continua de los agentes del minis-
terio es un eje central de esta gestión”.

Castiglione enfatizó que esta for-
mación no solo provee herramientas 

cruciales para promover ambientes la-
borales seguros, sino que también for-
talece significativamente la capacidad 
inspectiva del Ministerio.

La especialización, abarcó seis mó-
dulos a lo largo de un año y se centró 
en temas cruciales como la normativa 
sobre enfermedades profesionales, 
la prevención de enfermedades deri-
vadas de agentes físicos y químicos, 
así como la gestión de prevención 
en diversos entornos laborales. Este 
enfoque integral proporciona a los 
inspectores las herramientas y cono-
cimientos necesarios para identificar 
los riesgos laborales presentes en los 
puestos de trabajo.

Cabe destacar que esta formación 
se suma a otras iniciativas de capacita-

ción llevadas a cabo por la SRT, como 
la Diplomatura en Prevención de En-
fermedades Profesionales, que con-
cluyeron con éxito los inspectores del 
área de Higiene y Seguridad en enero 
de 2023.

Estos esfuerzos se enmarcan dentro 
de la misión del Ministerio de Trabajo 
y Empleo de promover una cultura de 
prevención en el trabajo, asegurando 
ambientes laborales seguros para to-
dos los trabajadores.

ABREN LAS INSCRIPCIONES 
PARA LA ESCUELA 
MUNICIPAL DE FÚTBOL 11 

A partir de este martes 28 de mayo 
los vecinos y vecinas podrán inscri-
birse a través de la página deportes.
riogrande.gob.ar para ser parte de 
esta actividad deportiva. 

El Municipio, a través de la Agen-
cia de Deporte, abre las inscripciones 
para que chicos y chicas sean parte de 
la Escuela Deportiva de Fútbol 11 en 
la Cancha de Césped Sintético, con el 
objetivo de que puedan hacer uso de 
este espacio, mientras se aguarda los 
procesos de homologación de la FIFA.

La Escuela Municipal de Fútbol 
estará dividida en tres horarios de lu-
nes a viernes. De 10 a 12 horas podrá 
utilizar la cancha las categorías in-
fantil mixto de 9 a 11 años y juvenil 
masculino de 12 a 15 años. Mientras 
que, de 17 a 18 horas, practicarán fút-
bol femenino de 13 a 17 años y mixto 
infantil de 9 a 11 años. Luego de 18 a 
20 horas usarán la instalación juve-
niles masculinos de 12 a 15 años. En 
tanto que los fines de semana, la can-
cha estará destinada a competencias.

Asimismo, y de forma paralela, 
continúan abiertas las inscripciones 
para sumarse a las actividades de la 
cancha de fútbol del AGP. Las mismas 
destinadas a infancias y juventudes 
de 8 a 17 años, y se desarrollan de lu-
nes a viernes de 10 a 12 y de 14 a 16 
horas .  

Es de mencionar que la Cancha 
del Centro Deportivo Municipal ha 
sido renovada de forma integral con 
el fin de que las y los riograndenses 
cuenten con un espacio deportivo de 
primer nivel homologado por la FIFA. 
Esto incluyó una importante labor 
en materia de movimiento de suelo e 
instalación de un sistema de drenaje.  

Aquellos interesados en formar 
parte de esta actividad deportiva y 
conocer las nuevas instalaciones de 
la Cancha del Centro Deportivo Mu-
nicipal, podrán inscribirse de forma 
online a través de la página deportes.
riogrande.gob.ar. Para más informa-
ción podrán acercarse al Centro De-
portivo Municipal.

RÍO GRANDE
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SE VIENE LA MUESTRA ITINERANTE “FASHION 
PANORAMA THE ITALIAN NEW WAVE” 

La iniciativa, que  es realizada por 
el Ministerio de Asuntos Exteriores de 
Italia en colaboración con Vogue Ita-
lia, el Consulado General de Italia en 
Bahía Blanca y la Agencia Consular 
Honoraria de Italia en Ushuaia, tiene 
por objetivo presentar un recorrido 
por la moda italiana contemporánea 
desde la óptica de 10 diseñadores de 
la nueva generación. La muestra con-
tará con una visita guiada el día jue-
ves 6, siendo la misma entre las 18:00 
y 20:00 horas.

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, destacó que “estamos 
muy contentos de acompañar esta 
iniciativa en celebración de Italia, 
que a través del arte textil y la moda 
presenta el bagaje cultural de un 

pueblo tan intrínsecamente conecta-
do con las y los ushuaienses”.

“Como siempre nos indica el in-
tendente Walter Vuoto, ponemos a 
disposición los espacios con los que 
cuenta la Municipalidad a fin de 
acercar a las y los vecinos una variada 
agenda cultural, siendo en esta opor-
tunidad una muestra que aborda des-
de un enfoque novedoso la tradición 
y presente de la República de Italia” 
finalizó la funcionaria.

Para conocer más sobre “Fashion 
Panorama The Italian New Wave”, así 
como las diversas actividades que la 
Secretaría de Cultura y Educación 
impulsa, las y los interesados podrán 
acceder a las redes sociales de la mis-
ma en @culturayeducacionush.

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
informa a vecinos y vecinas que se 
encuentran abiertas las inscripciones 
al Taller de Breaking Estilo Urbano. La 
iniciativa está destinada a niños, ni-
ñas desde los 9 años, jóvenes y adul-
tos hasta los 30 años. Quienes deseen 
inscribirse, podrán hacerlo a través 
del WhatsApp 2901-608066.

El Taller de Breaking Estilo Ur-
bano, que a través de la música y el 
atletismo con movimientos acrobáti-
cos aborda el estilo de baile urbano, 
será dictado los días lunes, martes y 
sábados de 18:00 a 20:00 horas en los 
Talleres Culturales Municipales ubi-
cados en la Calle Fagnano N° 486, y 

ABREN LAS INSCRIPCIONES AL 
TALLER DE “BREAKING ESTILO 
URBANO”

USHUAIA

Con motivo de la celebración del 78° Aniversario de la Proclamación de la República Italiana, la Municipalidad de Ushuaia, a través de 
la Secretaría de Cultura y Educación, acompañará la muestra itinerante “Fashion Panorama The Italian New Wave” a presentarse en 
la Antigua Casa Beban del lunes 3 al jueves 6 de junio de 10:00 a 18:00 horas.

USHUAIA

estarán a cargo del profesor Marcelo 
Ibarra.

La subsecretaria de Cultura, Vani-
na Ojeda, resaltó que “desde la gestión 
del intendente Walter Vuoto seguimos 
impulsando propuestas para toda la 
comunidad que generen espacios de 
recreación y aprendizaje desde lo ar-
tístico, entendiendo que las mismas 
fortalecen los lazos comunitarios y 
permiten el desarrollo interpersonal”.

Para conocer más sobre el Taller de 
Breaking Urbano, así como los diver-
sos talleres que la Secretaría de Cultu-
ra y Educación impulsa, las y los inte-
resados podrán consultar las redes de 
la misma en @culturayeducacionush.
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“FORMARTE ES CRECER”: 
NUEVOS ESPACIOS DE 
FORMACIÓN EN JUNIO

El Municipio acerca más oportuni-
dades de capacitación con salida la-
boral, para impulsar el desarrollo de 
la economía local y el fortalecimiento 
de la autonomía de cada riogranden-
se.

El Municipio informa que ya se 
encuentran las inscripciones para 
nuevas propuestas del programa 
“Formarte es Crecer”, las cuales co-
menzarán en junio. A partir de las 
mismas, los vecinos y vecinas podrán 
adquirir herramientas que contribu-
yan con su desarrollo y crecimiento 
laboral. 

Las propuestas son presenciales 
y con cupos limitados. La categoría 
“Industria” incluye el curso de “Re-
paración de Electrodomésticos Línea 
Blanca” -que se dictará por primera 
vez en nuestra ciudad- y de “Repara-
ción de Placas Electrónicas”. Ambas 
propuestas se realizarán en conjunto 

con la Fundación Mirgor. 
Asimismo, y junto a la Empresa 

BGH, se llevará adelante la propuesta 
“Manejo Seguro de Autoelevadores”, 
para la cual será requisito excluyente 
contar con carnet de conducir.

Por otro lado, en la categoría “In-
formática” se ofrecerá el seminario 
“Trabajo desde el mundo digital” a 
través de la plataforma zoom. Mien-
tras que en la categoría “Primer Em-
pleo” se desarrollará la propuesta 
“Confección de Currículum Vitae y 
Mi Primera Entrevista Laboral”, de 
manera presencial.

Quienes estén interesados e inte-
resadas en inscribirse pueden acer-
carse a la Dirección de Empleo (San 
Martín 619), en el horario de 9 a 16 
horas. En dicho lugar se informará 
sobre los días y horarios en los que se 
dictarán las diferentes propuestas.

RÍO GRANDE

y la sociedad, consumo masivo y 
problemático y preventores comuni-
tarios en suicidio.

De esta manera, se buscó concien-
tizar a la comunidad, mediante char-
las y actividades interactivas, sobre es-
tas problemáticas y, al mismo tiempo, 
ofrecer herramientas para su preven-
ción y manejo adecuado.

Es importante destacar que tam-
bién estuvieron presentes diversas 
instituciones, entre ellas, LUCCAU, la 

INFANCIAS RIOGRANDENSES 
DISFRUTARON DE LOS 
FESTEJOS PATRIOS

El 25 de mayo se vivió a pura ale-
gría y color, de la mano de las niñas 
y niños que asisten a los espacios de 
cuidados del Centro Municipal de 
Desarrollo Comunitario. 

La jornada de festejos, previa a la 
fecha patria, se realizó en el CMDC 
de zona sur donde las infancias, jun-
to a sus familias, disfrutaron de un 
desayuno colonial. 

La música típica y las actividades 
recreativas también formaron par-
te de este encuentro familiar, dando 
como resultado un cálido momento 
en comunidad.

Durante la celebración, hubo pre-
sentaciones de los alumnos y alum-
nas que asisten a los talleres de Coro 

y Danzas Folclóricas del CMDC, 
quienes interpretaron cantos y bai-
les típicos de la cultura argentina.

En el marco de esta fecha patria, 
el Municipio generó espacios de 
participación para las infancias y fa-
milias de la ciudad; afianzando a su 
vez nuestra cultura e historia para 
seguir construyendo identidad.

Estuvieron presentes en los fes-
tejos: la secretaria de Género y De-
sarrollo Comunitario, Ivana Ybars, 
la subsecretaria de Mujeres, Género 
y Diversidad, Luz Torres y la direc-
tora general de Políticas Públicas 
para la Igualdad de Género, Cintia 
Susñar.

RÍO GRANDERÍO GRANDE RÍO GRANDE
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CAEN EL CONSUMO Y LA PESCA, EL TURISMO 
APARECE COMO UNO DE LOS ÚNICOS 
INDICADORES POSITIVOS

De manera mensual el monitor 
FINNOVA analiza los principales indi-
cadores económicos, financieros y de 
consumo de Tierra del Fuego, con el 
objetivo de establecer parámetros que 
permitan ver la evolución. Turismo, 
Consumo y Pesca marcan la tendencia 
de la economía de la provincia.

Turismo, presente y futuro de la 
provincia

Dentro del análisis de los paráme-
tros de las principales áreas de Tierra 
del Fuego, el monitor FINNOVA de 
mayo ratifica la tendencia que se ve-
nía observando a nivel anual según el 
análisis de los últimos meses. El 2023 
cerró positivamente en turismo por la 
recepción de viajeros extranjeros, con 
un crecimiento en la cantidad de visi-
tantes, aunque con estancamiento en 
pernoctaciones y una caída en la esta-
día promedio.

De hecho, diciembre de 2023 fue 
el segundo mejor mes de los últimos 
tres años en términos de la cantidad de 
viajeros que arribaron a la provincia, 
fundamentalmente debido a los No re-
sidentes.

Por el contrario, las pernoctaciones 
cayeron por tercer mes consecutivo. El 
crecimiento sostenido de la cantidad 
de viajeros y el estancamiento en las 
pernoctaciones determina una caída 
en la estadía promedio, fundamental-
mente en la ciudad de Ushuaia, centro 
turístico de la provincia.

Durante el 2023, la tasa de ocupa-

MONITOR FINNOVA 

Con motivo de la celebración del 78° Aniversario de la Proclamación de la República Italiana, la Municipalidad de Ushuaia, a través de 
la Secretaría de Cultura y Educación, acompañará la muestra itinerante “Fashion Panorama The Italian New Wave” a presentarse en 
la Antigua Casa Beban del lunes 3 al jueves 6 de junio de 10:00 a 18:00 horas.

puede superar a los Residentes, sin 
embargo, durante el invierno la acti-
vidad turística es sostenida por la de-
manda local.

En Ushuaia la cantidad de viajeros 
arribados durante diciembre ha sido 
la mayor de los últimos dos años. En 
efecto, la variación interanual respecto 
a 2023 indica un crecimiento de 49,0% 
y de 61,7% respecto a 2022. Además, 
totaliza ocho meses consecutivos de 
crecimiento interanual.

En tanto en Río Grande, la canti-
dad de viajeros cayó de forma mensual 
(-3,8%), aunque creció en compara-
ción con diciembre del 2023 (+18,5%) 
y del 2022 (+57,0%). En diciembre la 
estadía promedio se ubicó en 1,9 días 
en la ciudad capital, ubicándose por 
debajo del promedio histórico (2,7) y 
totalizando el quinto mes consecutivo 
de descenso. En la ciudad de Río Gran-
de, por el contrario, la estadía prome-
dio fue de 2,4 días, por encima de su 
promedio histórico (2,1) y en ascenso 
por segundo mes consecutivo.

Consumo, en picada
En el análisis de todos los factores 

de consumo se destaca un retroceso 
abarcó a todos los rubros, aunque las 
mayores caídas interanuales se obser-
varon en Indumentaria y Bebida. En 

ción -tanto en Ushuaia como en Río 
Grande- se ubicó por encima de sus 
promedios históricos.

En líneas generales, se observa que 

la temporada estival es traccionada 
fundamentalmente por el turismo ex-
tranjero, ya que durante esos meses 
la cantidad de turistas No residentes 
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enero 2024, la caída mensual real de 
ventas en supermercados fue de -28.5%.

Las ventas por habitante en Tierra 
del Fuego se ubicaron en $63.409, lo 
cual significa una caída tanto nominal 
como real. Respecto de esta última, las 
mismas cayeron 30,2% en compara-
ción al mes anterior y de 6,8% respec-
to a enero del 2023. A nivel nacional se 
observa una dinámica similar, aunque 
de menor magnitud, ya que el retroceso 
mensual alcanza un 23,2% y de 4,3% de 
forma interanual.

Al considerar la situación social, se 
presenta un desempeño con algunas 
tendencias preocupantes. Por ejemplo, 
en el cuarto trimestre de 2023, la tasa de 
desocupación regresó a niveles previos, 
alcanzando un 5,5%. No obstante, existe 
un aumento del desempleo de 1,5 pun-
tos medido interanualmente. Además, 
a raíz de la baja en los ingresos reales; 
se observa un crecimiento en la ocupa-
ción y en la subocupación demandan-
te. En el mismo sentido, en el segundo 
semestre de 2023 la pobreza disminuyó 
en términos interanuales, pero aumen-
tó semestralmente; indicando que la 
segunda parte del año empeoró dentro 
de un contexto anual mejor que el 2022.

Al analizar las ventas por rubros, 
observamos una caída general en tér-
minos interanuales, es decir, al com-
parar con enero del 2023. Los rubros 
con mayores caídas fueron Indumen-
taria (-51,9%), Bebidas (-44,0%), Carnes 
(-41,3%) y Otros (-39,8%).

La performance de cada rubro en 
términos mensuales es más heterogé-
nea. Sólo tres rubros presentaron caí-
das en las ventas en comparación con 
diciembre del 2023, a saber, Indumen-
taria (-56,1%), Otros (-18,2%) y Verdu-
lería (12,0%). Por otro lado, los rubros 
que más crecieron mensualmente fue-
ron Panadería (19,0%), Carnes (10,9%) y 
productos de Almacén (9,2%).

Pesca, en caída sin fondo
En cuanto a una de las principales 

actividades de la provincia, cabe men-
cionarse que el registro de marzo as-
ciende a 4.584 toneladas, constituyen-
do un crecimiento del 17,9% respecto 
a las 3.889 toneladas registradas en fe-
brero, y una caída del 12,1% respecto a 
marzo del año pasado.

Para poner en relevancia el registro 
de marzo, el promedio de largo plazo 
(1989-2023) se sitúa en 7.239, mientras 
que el de mediano plazo (2013-2023) 

es de 5.559. De esta manera, las 4.584 
toneladas desembarcadas en marzo se 
sitúan un 36,7% y 17,5 por debajo de 
ambos promedios.

A un mes de finalización de la 
temporada de pesca2de 2023/2024, 
se contabilizan 16.260 toneladas des-
embarcadas, valor que se distancia del 
promedio de temporadas 1989/1990-
2022/2023 en 39.728 toneladas.

En lo que refiere a las especies 
pescadas durante el mes de marzo, 
el 27,6% constituye moluscos –desta-
cando las 1.027 toneladas de Calamar 
illex– y el 72,4% restante a peces –des-
tacando 2.138 toneladas de Polaca, 
pez que acostumbra ser de los que 
mayor participación histórica tiene–.

DATOS CURIOSOS
Demografía

Según los datos del Censo 2022, 
TDF es la cuarta provincia con menor 
índice de fecundidad con 1,3 hijos por 
mujer, comparado con las provincias 
que tienen la tasa más alta como San-
tiago del Estero y Formosa con 1,7 hi-
jos por mujer.

Sin embargo, TDF es una de las 

provincias que más creció demográ-
ficamente con un aumento del 46% 
de 2010 a 2022.

Patentamiento

Marzo de 2024 representó una 

gran caída interanual en el pateamien-
to de autos y motos con -28,7% para 
autos y -19,7% para motos.

Desde el 2020, año que registra los 
pisos, se muestra una tendencia de cre-
cimiento en el patentamiento de motos 
por sobre la de los autos.
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EL RECTOR DANIEL FERNÁNDEZ PRESENTÓ 
SU RESUMEN DE GESTIÓN 

La Asamblea, que es el máximo 
órgano de co-gobierno universita-
rio y está integrada por las/os cua-
renta consejeras/os que conforman 
los cuatro Consejos de Instituto, 
celebró este lunes 27 de mayo su 
segunda Sesión Ordinaria. En esa 
ocasión, el Rector de la UNTDF, Dr. 
Daniel Fernándes, brindó un infor-
me pormenorizado de las acciones 
llevadas adelante en el último bienio 
y, asimismo, se refirió a los avances 
alcanzados en el Plan de Gestión 
basado en cinco ejes prioritarios: 
política universitaria, cultura uni-
versitaria, inclusión universitaria, 
gestión universitaria y pertinencia 
territorial. Los principales esfuerzos 
se centraron en la construcción de 
institucionalidad, la consolidación 
de la organización en institutos y el 
fortalecimiento de la cultura univer-
sitaria.

Además, el Rector realizó un in-
forme detallado sobre la situación 
presupuestaria y mencionó como lo-
gro el fortalecimiento de la propues-
ta de pregrado, grado y posgrado, 
en particular la implementación de 
dos doctorados interinstitucionales: 
Doctorado en Estudios Contempo-
ráneos en Educación y Doctorado en 
Ciencias Económicas. Asimismo, re-
saltó la implementación y actualiza-

La Asamblea Universitaria de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur aprobó la “2ª Memoria 
de gestión de Rectorado 2022-2024”, presentada por el Rector Dr. Daniel Fernández en cumplimiento de lo que establece el Estatuto 
universitario.

ción Pública y Transparencia Activa, 
así como la puesta en marcha plena 
de la figura Expediente electrónico, 
con vistas a una migración comple-
ta al sistema de gestión documental 
SUDOCU.

“En los años de pleno ejercicio 
democrático que tiene nuestra Uni-
versidad, esta es la segunda vez que 
se realiza este tipo de presentación, 
lo que es un hecho muy importante 
para nuestra Institución”, expresó el 
Rector de la UNTDF, quien expuso 
también sobre varios hitos alcanza-
dos durante el segundo y tercer año 
de su gestión al frente de la universi-
dad pública fueguina. 

El rector Daniel Fernández pon-
deró también que durante el perío-
do mayo 2022 a mayo 2024, se con-
tinuó con las tareas vinculadas a la 
implementación del Plan Estratégico 
2026, así como de su visión, misión, 
directrices y objetivos estratégicos, al 
tiempo que presentó el Plan de Ges-
tión 2025.

Con la primera Evaluación Insti-
tucional de la UNTDF se finalizó el 
proceso de Autoevaluación de la Uni-
versidad como instancia inicial de la 
primera Evaluación Externa que llevó 
a cabo la Comisión Nacional de Eva-
luación y Acreditación Universitaria 
(CONEAU) en cumplimiento de la Ley 
de Educación Superior N° 24521. “La 
autoevaluación Universitaria ha sido 
un gran logro institucional y sabemos 
que próximamente tendremos las de-
voluciones”, sostuvo.

En su alocución, la máxima autori-
dad destacó la articulación territorial 

ANTE LA ASAMBLEA UNIVERSITARIA

ción permanente de los sistemas de 
gestión universitaria:   instalación 
de Sistemas SIU Tehuelche y SIU 
Kolla, actualización del SIU-Guara-

ní e instalación de APP para mó-
viles, adecuación e implementa-
ción de SIU-Araucano, desarrollo 
del Portal de Acceso a la informa-



28 de Mayo de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

El Municipio de Tolhuin celebró el 25 
de mayo con la Gran Peña Revoluciona-
ria y Solidaria, donde se demostró una 
vez más el compromiso y la generosidad 
de la comunidad.

La peña no sólo fue una fiesta cul-
tural con la participación de Sele Vera y 
artistas de la provincia conmemorando 
la fecha patria, sino también una opor-
tunidad para demostrar solidaridad. La 
entrada consistía en la donación de ali-
mentos no perecederos: 2 litros de leche, 
2 kilos de azúcar y/o 2 kilos de harina. 
Gracias a esta iniciativa, se logró recolec-
tar una gran cantidad de alimentos para 
la copa de leche de “Corazones Solida-
rios”.

El evento permitió reunir más de 
2000 kilos de mercadería, entre los que 
se encuentran 875 kilos de harina, 529 

kilos de azúcar, 436 litros de leche, 12 
kilos de leche en polvo, 101 paquetes 
de fideos y 22 paquetes de arroz, entre 
otros productos. 

Este logro fue fruto de la colabo-
ración de las familias de la provincia, 
quienes con gran generosidad respon-
dieron al llamado de solidaridad. Des-
de el merendero Corazones Solidarios, 
transmitieron un mensaje de agradeci-
miento a la comunidad: “Fue muy linda 
la recaudación, pero lo más lindo es ver 
la sonrisa de un niño después de una 
jornada así”.

Lo recaudado superó las expectati-
vas de quienes integran el merendero, 
que se manifestaron “muy agradecidos 
con esta misión solidaria” y que “gracias 
a esta iniciativa, muchas familias po-
drán recibir la ayuda que necesitan.”

SE REUNIERON MÁS DE 2.000 KILOS DE 
ALIMENTOS PARA “CORAZONES SOLIDARIOS”

El Concejo Deliberante trabajó 
durante las últimas semanas en el 
ámbito de las comisiones temáticas, 
de donde se desprenden varios asun-
tos que consiguieron dictamen y de 
esta manera podrán ser llevados a 
la 4ª sesión ordinaria, a realizarse el 
próximo 30 de mayo. Estos asuntos 
forman parte de más de un centenar 
y medio de temas que se incluyen en 
el Boletín de Asuntos Entrados, del 
que se definirá el orden del día para 
tratar en esa oportunidad.

Por otra parte, concejales y con-
cejalas acordaron continuar con el 
análisis de aquellos proyectos que 
requieren un mayor estudio, o la in-
corporación de la mirada de distintos 
actores que oportunamente serán in-
vitados a las comisiones para cono-
cer sus posturas.

LEGISLATURA 

con diversos organismos de gobierno 
de la provincia, ministerios y muni-
cipios y, en particular, la vinculación 
con el Consejo Interuniversitario 
Nacional (CIN) en el contexto que 
atraviesan las universidades. Incluso, 
consideró que la UNTDF logró posi-
cionarse al ser anfitriona por prime-
ra vez del Consejo Interuniversitario 
Nacional (CIN), que celebró una re-
unión de Comité Ejecutivo Ampliado 
el 14 de octubre de 2022 en la ciudad 
de Ushuaia, ocasión en la que se con-
memoraron los 40 años de la gesta de 
Malvinas.

Agregó que “en este encuentro 
dejamos en claro el rol que cumple 
la Universidad en el territorio, que 
contribuye a complejizar la matriz 
productiva, discutiendo hacia afuera 
y hacia adentro la importancia de la 
Ley 19640.  Con la presencia de Rec-
tores y Rectoras de todo el país, nos 
permitió poner en la vidriera los te-
mas de interés de TDF, es decir, po-
ner en valor el sistema productivo de 
Tierra del Fuego”, destacó el Dr. Fer-
nández.  

Entre los puntos más destacados, 
Fernández presentó las proyecciones 
en materia ampliación del Campus 
de Ushuaia y Río Grande. Explicó 
que luego de intensas gestiones ante 
la Armada y el CADIC-CONICET “… 
conseguimos adicionar a los terre-
nos de la Universidad 3,1 hectáreas 
en Río Grande y 3,7 hectáreas en Us-
huaia. En ambos casos, se trata de 
predios que se encuentran junto a los 
ya existentes, lo que permite la plani-
ficación de crecimiento edilicio que 
considere los inmuebles existentes y 
proyecte las nuevas obras de manera 
articulada”.

Paralelamente a este cambio radi-
cal en la posibilidad y potencialidad 
de crecimiento en Infraestructura, y 
en el marco de una ejecución de obra 
ejemplar del edificio Yrigoyen mó-
dulo B, anunció que se desarrollarán 
nuevos proyectos de obras que resul-

taron evaluados favorablemente 
por el ex Ministerio de Obras Pú-
blicas y los organismos de finan-
ciamiento internacional. Ello per-
mitió el impulso de una licitación 
para la construcción de un nuevo 
edificio en diciembre de 2023. Al 
mismo tiempo, confirmó que se 
avanzó con la planificación y de-
sarrollo de otros proyectos para 
ser implementados en Río Grande, 
Ushuaia y Tolhuin, y que varios de 
ellos se encuentran en curso ac-
tualmente a partir de los ingresos 
provenientes del pago en concepto 
de canon por masa salarial produc-
to de la licitación pública 2/2023 S/ 
Contratación de servicio bancario 
para la UNTDF.

El presidente de la Asamblea 
Universitaria explicó también el 
aumento sostenido de la matrícula 
de estudiantes y de graduaciones, 
lo que significa un orgullo para 
toda la Universidad porque impli-
ca un trabajo sostenido que se hace 
desde los institutos y la secretaría 
académica para garantizar el in-
greso, la permanencia y el egreso 
mediante múltiples dispositivos de 
acompañamiento. En ese contexto, 
informó a la asamblea la disposi-
ción de una normativa para el otor-
gamiento de becas a los efectos de 
contribuir a la democratización de 
su acceso y a la transparencia del 
proceso.

Para terminar la sesión, el Rec-
tor de la UNTDF procedió a Infor-
mar Resolución (REC-R/2) N° 701 
y 702/2023 según Resolución (AU) 
N° 3/2 mediante las cuales se es-
tablece el reemplazo de funciones 
rectorales durante la ausencia de 
la máxima autoridad universitaria 
para el año en curso. Esta respon-
sabilidad quedó en manos de la 
Dra. Alicia Moretto, Directora del 
Instituto de Ciencias Polares, Am-
biente y Recursos Naturales (ICPA), 
quien deberá suplir al Rector en 
caso de que entre en licencia.

PONDRÁN A CONSIDERACIÓN 
LOS DICTÁMENES DE LAS 
COMISIONES TEMÁTICAS 

CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA

Además, se destaca la conforma-
ción en este período de la comisión 
especial de Reglamento Interno, que 
definió días atrás su presidencia, fe-
cha de inicio y metodología de tra-
bajo. La misma tiene a cargo la regla-
mentación de la normativa que rige el 
funcionamiento interno del Concejo 
Deliberante.

Entre los principales dictámenes 
que surgieron de estos espacios y 
que ya pasaron por la instancia par-
ticipativa de Debate Ciudadano, se 
encuentran la creación del Programa 
Municipal Local y Regional para el Es-
tudio, Investigación y Divulgación de 
las lenguas indígenas u originarias los 
pueblos que habitaron los territorios 
fueguinos, y designaciones de nom-
bres a distintas trazas viales de nues-
tra ciudad, entre otros.

TOLHUIN
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CAPITAL HUMANO TAMBIÉN RETUVO 50 
CAMIONETAS 0 KM

La ex ministra de Desarrollo Social 
de la gestión de Alberto Fernández, Vic-
toria Tolosa Paz, denunció este lunes 
en redes sociales que el Ministerio de 
Capital Humano que conduce Sandra 
Pettovello no solo tiene acopiados “sin 
razón ni explicación alguna” más de 5 
millones de kilogramos de alimentos, 
sino que también “tiene arrumbadas 50 
camionetas 0 KM”.

“¿Y si el Ministerio de Capital Huma-
no le explica a la sociedad que también 
tiene arrumbadas 50 camionetas 0 KM 
que fueron adquiridas para asistir las 
necesidades de los Ministerios de De-
sarrollo Social de cada una de las 23 
provincias argentinas y del Gobierno 
de CABA, y para ser entregadas a CÁRI-
TAS?”, publicó la diputada de Unión 
por la Patria en su cuenta de X.

En un extenso tuit titulado “La pa-
rálisis de la política social. ¿Mezcla de 
incapacidad, ingorancia y crueldad?”, 
la exfuncionaria dijo que “el gobierno 
acopia sin razón ni explicación alguna 
más de 5 millones de kg de alimentos” y 
“también sabemos que hay herramien-
tas, elementos para atender la urgencia 
en temporales y tragedias naturales, 
guardapolvos, útiles escolares, y tantas 
otras cosas que los argentinos necesita-
ron en muchas situaciones en los últi-
mos meses”.

“Entre tantas cosas también tienen 
50 camionetas que, por impericia, ne-
cedad, desidia e incluso por crueldad, 
no han sido entregadas. Llevan más de 
6 meses arrumbadas, enfrentando el 
deterioro y juntando polvo sin cumplir 
ninguna función social”, denunció.

50 unidades patentas y listas para 
entregar

En el tuit de este lunes, Tolosa Paz 
compartió las imágenes del día (25 de 
noviembre de 2023) que la cartera a su 
cargo en ese momentorecibió los vehí-
culos para luego comenzar el proceso 
de adjudicación y de firma de los con-
venios de entrega a sus destinatarios. 
“Todos los Ministerios de Desarrollo 
Social, no importaba su color político, 
recibirían la suya”, escribió junto a las 
fotos.

El proceso de compra de las camio-
netas, detalló, “se adjudicó para la ad-
quisición de 80 unidades por licitación 
pública el 27 de octubre de 2023 y se 
emitió la orden de compra el 30 de oc-
tubre del mismo año”. Según aseguró 
la exministra, “se pagaron 50 unidades 
y se entregaron patentadas y listas para 
su destino final en nuestros depósitos 
de Villa Martelli el 25 de noviembre de 
2023”.

El Gobierno de Javier Milei, denun-
ció Tolosa Paz, “sólo debería haber con-
tinuado con el proceso y la firma de 
convenios de comodato para que los 
gobiernos provinciales y Cáritas pudie-
ran acceder a las mismas” pero “no lo 

DENUNCIA

La denuncia la formuló la ex ministra de Desarrollo Social Tolosa Paz. Las 50 camionetas 0 KM fueron adquiridas en el gobierno 
de Fernández para entregar a las 23 provincias, a CABA y a Cáritas. Nunca fueron repartidas. “Llevan más de 6 meses arrumbadas, 
enfrentando el deterioro y juntando polvo sin cumplir ninguna función social”, afirmó Tolosa Paz.

hicieron, no lo quisieron hacer”.
La política social, observó la diputa-

da en ese sentido, “es algo más comple-
ja que la mera entrega de alimentos”. 
La asistencia alimentaria “es impres-
cindible, pero es solo una de las tantas 
obligaciones que tienen los gobiernos”, 
insistió.

“Fortalecer los gobiernos provin-
ciales en las áreas de infancia, disca-
pacidad, adultos mayores que viven en 
condiciones de vulnerabilidad social 
fue central a lo largo de toda la historia 
del Ministerio de Desarrollo Social en 
Argentina, y en ese marco nos pregun-
tamos: ¿No saben? ¿no quieren saber? 
¿no están preparados para hacerlo? 
Solo persiguen el falso equilibrio fiscal. 
Lo demás no existe ni para Javier Milei 
ni para sus Ministros”, concluyó.

Los alimentos siguen retenidos
El ministerio de Capital Huma-

no debió admitir la semana pasada 
que nunca distribuyó miles de kilos 
de leche en polvo, harina, aceite, yer-
ba, puré de tomate y otros alimentos 
comprados por la gestión anterior, 
que mantiene en dos galpones, uno en 
Caba y el segundo en Tucumán.

El señalamiento a Pettovello no es 
sólo que no los haya repartido en mo-
mentos en que la población pasa una 
de las peores crisis alimentarias, sino 
además que esos alimentos tienen fe-
cha de vencimiento.

Desde que el tema se conoció, el 
gobierno libertario se vio obligado 

a dar explicaciones. Su discurso fue 
cambiando. Inicialmente el vocero 
presidencial, Manuel Adorni, dijo: “por 
supuesto que los alimentos se van a re-
partir, es una obviedad, van a llegar a 
la gente que le tiene que llegar”. Luego 
Milei aseguró que los alimentos “sí se 
están repartiendo, pero hay gente que 
curra”. Finalmente, Pablo de la Torre, 
secretario de Niñez y Adolescencia y 
segundo de la ministra de Capital Hu-
mano, sostuvo que son alimentos para 
“situaciones de catástrofe”. 

Este domingo, el presidente del 
Episcopado, el obispo Oscar Ojea, le 
exigió al gobierno que reparta a los co-
medores comunitarios esos alimentos 
retenidos. “Nos hemos enterado sobre 
la existencia de dos depósitos en el Mi-
nisterio de Desarrollo Social que tienen 
cinco mil toneladas de alimentos guar-
dados”, dijo en un video difundido por 
las redes sociales. “No entro en las razo-
nes por las que están guardados, pero 

pienso que en un tiempo de emergencia 
alimentaria esto debe llamarnos a la re-
flexión”, agregó.  

El juez federal Sebastián Casanello, 
en tanto, ordenó a la cartera que condu-
ce Pettovello que, en 72 horas, informe 
la cantidad de productos alimenticios 
que tiene stockeados y, de acuerdo a la 
fecha de vencimiento y tipo de produc-
to, establezca “de inmediato” un plan de 
distribución. La respuesta de Casanello 
respondió a un planteo formulado por 
el dirigente social Juan Grabois, al que 
se adhirieron comedores populares que 
denuncian la falta de provisión de ali-
mentos. 

No obstante, el Gobierno nacional 
informó que apelará la decisión judicial 
del juez Sebastián Casanello. Desde la 
cartera que coordina Sandra Pettovello 
anunciaron que apelarán la resolución 
de la Justicia bajo el argumento de que 
“no es una cuestión judicial sino que es 
una cuestión de política pública”.
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HALLARON MUERTA A LA TURISTA ALEMANA 
QUE HABÍA DESAPARECIDO EN UN CERRO 

La turista alemana que había desa-
parecido en el cerro Tres Marías fue ha-
llada muerta este lunes, según informa-
ron fuentes de la Justicia sanjuanina. 
Julia Horn, de 19 años, había sido vista 
por última vez el 23 de mayo, cuando 
fue hacer trekking.

Después de varios días de rastrillajes 
y un extenso operativo en el cerro, las 
autoridades de la provincia confirma-
ron a los medios locales que Horn fue 
visualizada desde el helicóptero que 
formaba parte de la búsqueda.

Daniela Pringles, una de las fiscales 
del caso, dijo que el helicóptero visua-
lizó un cuerpo desde la altura, tras lo 
cual dio aviso: “Fue personal de delitos 
especiales y la policía para levantar el 
cuerpo, que coincide con las caracterís-
ticas de la joven”.

“En estos momentos suspendemos 
los operativos de búsqueda. Nosotros 
continuaremos en el lugar”, indicó.

Según medios locales, el cuerpo fue 
hallado en el otro extremo del cordón 
montañoso, exactamente en el lado de 
Rivadavia en inmediaciones del Autó-
dromo El Zonda.

El cuerpo fue encontrado “en una 
quebrada inaccesible” por lo que “el 
trabajo de la extracción de ese cuerpo 
va a demandar varias horas de labor”, 
detalló la fiscal Pringles. Se trata de una 
tarea que “va a demandar un tiempo 
importante por el esfuerzo y la comple-
jidad del terreno”, insistió.

Hipótesis de accidente
“Se deduce que fue un accidente, 

una caída”, aseguró Pringles, quien 

añadió que “se presume” que la estu-
diante “caminó un montón”, alrede-
dor de 12 kilómetros en un circuito de 
un total de 15 kilómetros.

Aunque previo a la aparición del 
cadáver el fiscal Iván Grassi dijo que 
“no se descarta ninguna hipótesis” 
-frente a las consultas por un posible 
secuestro-, la principal línea investi-
gativa es que la joven habría tenido un 
accidente mientras hacía trekking el 
pasado 23 de mayo.

“Hay un mensaje de Julia que vie-
ne a la montaña a sacarse una selfie 
que estaba ascendiendo. El teléfono 
da el radio de la montaña a las tres de 
la tarde. Eso arma un orden de priori-
dad de las hipótesis de búsqueda, pero 
ninguna se descarta. Vuelvo a decir, se 
trabaja siempre sobre la hipótesis más 
grave”, había señalado Grassi en con-
ferencia de prensa.

Los últimos días de Horn
Julia Horn había sido vista por úl-

tima el jueves alrededor de las 11 de 
la mañana, cuando se bajó de un co-
lectivo en la zona de El Castillito, en el 
Dique de Ullum, para comenzar con el 
ascenso a la cumbre del cerro.

La joven debía trasladarse el do-
mingo desde San Juan a Mendoza para 
quedarse una semana y participar de 
actividades como voluntaria de la 
ONG de intercambio estudiantil Youth 
for Understanding (YFU).

La estudiante hablaba y escribía 
bien en español, porque cuando era 
adolescente estuvo de intercambio en 

SAN JUAN

Chile. 
Era una referente dentro de la or-

ganización estudiantil y tenía pen-
sado recorrer la Argentina, por lo 
que había decidido tomarse este año 
como sabático.

Cerro Tres Marías
El cerro tiene una altura de 1.055 

metros sobre el nivel del mar y es uno 
de los más visitados por sanjuaninos 
y turistas.

En sus laderas se realiza trekking 
y caminatas recreativas, y cuenta una 
vista espectacular hacia el espejo del 
Dique de Ullum y el departamento 
Zonda, situado cerca de la ciudad de 

San Juan.
Los especialistas describen que “el 

nivel de dificultad para el ascenso es 
bajo y con todos los cuidados respec-
tivos, es apto para que toda la familia 
pueda disfrutar de una actividad al aire 
libre”.

Sin embargo, Andrea Darol, presi-
denta del Club Andino Mercedario, sos-
tuvo que el lugar de la tragedia “es como 
una quebrada” y que “no es lo mismo” 
hacer senderismo un día nublado que 
otro despejado. “Ella teniendo el cono-
cimiento que tenía, puede haberla trai-
cionado la nubosidad, la visibilidad”, 
estimó sobre.

Julia Horn fue visualizada desde un helicóptero. Había ido a hacer una caminata al cerro Tres Marías. El cuerpo estaba en una zona 
quebrada y se presume que se habría caíd. Era referente de una ONG estudiantil y tenía pensado recorrer la Argentina durante todo 
2024.

El DNU también lleva las firmas de 
los ministros Nicolás Posse, Guillermo 
Francos, Diana Mondino, Luis Petri, Ma-
riano Cúneo Libarona, Patricia Bullrich, 
Mario Russo y Sandra Petovello.

El ministro de Economía, Luis “Toto” 
Caputo, volvió a aplicar su mentada re-
ceta para afrontar la crisis: generar más 
deuda y quitar dinero circulante de la 
economía. A través de un decreto amplió 
en 35 billones de pesos la autorización 
para emitir Letras del Tesoro nacional 
reembolsables durante este año.

La medida, según justifica el texto 
oficial publicado este lunes en el Boletín 
Oficial, apunta a afrontar las emisiones 
por renovación de vencimientos en pe-
sos o su cantidad equivalente en otras 
monedas que se produzcan durante el 
final del ejercicio 2024.

Según lo dispuesto en el Decreto de 

Necesidad y Urgencia (DNU) 459/2024 
se autorizó al Órgano Responsable de 
la Coordinación de los Sistemas de Ad-
ministración Financiera a emitir Instru-
mentos de Deuda Pública hasta alcan-
zar un importe máximo en circulación 
de 30 billones de pesos.

El monto apunta básicamente al 
monto cuyo vencimiento supere el ejer-
cicio fiscal corriente y sea menor a los 
90 días. El Poder Ejecutivo justificó esta 
medida al señalar que “en el marco de 
una estrategia de reducción de emisión 
monetaria vía rotación de Pases a Letras 
del Tesoro, resulta necesario realizar 
una adecuación del monto”.

“La naturaleza excepcional de la si-
tuación planteada hace imposible se-
guir los trámites ordinarios previstos en 
la Constitución Nacional para la san-
ción de las leyes”, agregó.

El DNU lleva las firmas del presidente 
Javier Milei y sus ministros Nicolás Posse, 
Guillermo Francos, Diana Mondino, Luis 

MILEI Y CAPUTO FIRMARON UN DECRETO PARA 
EMITIR DEUDA POR 35 BILLONES DE PESOS

ECONOMÍA

Petri, Luis Caputo, Mariano Cúneo Libaro-
na, Patricia Bullrich, Mario Russo y Sandra 
Petovello.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

CASI 9 DE 10 EMPRESAS TEXTILES NO 
INVERTIRÁN

Debido a la caída de la actividad, al-
gunas hasta cancelaron las que tenían 
planeadas. Casi el 90 por ciento resignó 
ventas por la pérdida de poder adqui-
sitivo. 

Obsesionado con atraer inversio-
nes, el Gobierno Nacional debería mi-
rar más de cerca lo que está pasando 
en el mercado interno y el impacto de 
la recesión. Según la encuesta que pu-
blicó la Fundación ProTejer, casi 9 de 
cada 10 empresas textiles no planean 
invertir y, aún peor, las que tenían des-
embolsos planificados, los frenaron. La 
cámara sectorial especificó que los “al-
tos niveles de capacidad ociosa afectan 
la planificación de nuevas inversiones. 
En contraste con el récord de inversión 
en años anteriores, para 2024 el 87 por 
ciento de las empresas encuestadas no 
realizará inversiones, algunas de ellas 
incluso cancelaron inversiones planifi-
cadas”. 

La segunda encuesta de desempeño 
de ProTejer refleja que “se profundizó 
la contracción de la actividad del sec-
tor respecto al bimestre anterior, con 
signos de alerta de afectación al em-
pleo y posible cierre de establecimien-
tos productivos en caso de mantenerse 
los altos niveles de capacidad ociosa”. 
Agregaron, además, que “esta crisis 
está impactando de forma generaliza-
da en todos los rubros de la cadena de 
valor: desde la fabricación de hilados, 
telas, indumentaria y la comercializa-
ción de máquinas, insumos y bienes 
finales. Entre los principales números 

relevados, se destaca que el 88% de las 
empresas vieron reducidas sus ventas 
al mercado interno en mar-abr 2024, 
con una caída promedio del orden del 
-36% interanual”. 

Como correlato, aclaran, “alrede-
dor del 80% de las encuestadas con-
trajeron su producción mostrando 
una caída promedio de -37%pp. y una 
baja en el uso de la capacidad insta-
lada que promedió los -29pp. De esta 
forma, la merma de la actividad textil 
e indumentaria se acentuó respecto 
al primer bimestre del año (cuando el 
70% de las empresas había contraído 
su actividad)”. 

Lo interesante de la encuesta es 
que, a diferencia de lo que no refleja 
la UIA en su encuesta, los empresarios 
textiles se dan cuenta que la recesión 
y la caída del salario ponen en jaque 
los negocios. “La principal razón que 
identifican las empresas como cau-
sante de la caída de la producción la 
es la pérdida del poder adquisitivo de 
la población (86% de las encuestadas). 
Mientras que el 34% de las empresas 
que registraron caídas en su produc-
ción identifican a las expectativas 
macroeconómicas y cambio del clima 
de negocios respecto al futuro como 
causante. Otras razones identificadas 
como relevantes son: la variación de 
costos de materias primas e insumos, 
la mayor participación de bienes im-
portados en el consumo, la aprecia-
ción cambiaria y el cambio de politi-
cas sectoriales para la industria”.

CRISIS
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969

100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699

430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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